

OpenEP übertrifft Erwartungen in anspruchsvollem Umfeld

Zürich, 13. März 2020 – Die Schweizer Marktführerin in der Gasbeschaffung OpenEP AG baute im Berichtsjahr 2018/2019 das Geschäft weiter aus. Im Dienste ihrer Kunden und Partner steigerte die Handelsplattform die Nettoerlöse und den Jahresgewinn deutlich.

Im fünften Geschäftsjahr seit der Gründung zeichnete sich OpenEP ein weiteres Mal durch Wachstum aus. Im massgeblichen Zeitraum vom 1. Oktober 2018 bis 30. September 2019 erwies sich das zukunftsweisende Geschäftsmodell als äusserst robust. Verglichen mit dem Vorjahr stiegen die Nettoerlöse von rund 575 Millionen auf knapp über 596 Millionen Franken. Der Reingewinn fiel mit 405'113 Franken gegenüber 248'650 Franken ebenfalls höher aus. Beide Resultate lagen deutlich über den Erwartungen des Unternehmens. Im vergangenen Geschäftsjahr vermochte OpenEP ausserdem den Anteil des Fremdkapitals wesentlich zu reduzieren und die Eigenkapitalquote zu steigern.

Ein prägendes Ereignis auf dem Markt waren die sinkenden Gaspreise im Grosshandel. Im Berichtsjahr fielen sie um rund 30 Prozent. Verantwortlich dafür war vor allem die sehr hohe Verfügbarkeit von Erdgas. Diese zeigt sich unter anderem im Zusammenhang mit den höheren Preisen für Emissionszertifikate. Durch den Preisanstieg verteuerte sich die Kohleverstromung, was wiederum dafür sorgte, dass stattdessen deutlich mehr Gas in die Elektrizitätsproduktion floss. Doch auch diese Entwicklung beeinträchtigte die Versorgungslage nicht entscheidend.

Digitale Instrumente machen den Unterschied

Im wechselhaften Gasmarkt macht sich der Fokus von OpenEP auf die Digitalisierung der Dienstleistungen bezahlt. «Digitale Instrumente erlauben es den Kunden, sich abzeichnende Veränderungen rasch zu erkennen und im Idealfall vor deren Eintreten zu agieren», sagt Geschäftsführer Rudolf Summermatter. «Dadurch erhalten sie einen entscheidenden Wettbewerbsvorteil bei den schwankenden Preisen und dem anhaltenden Druck auf die Margen im Gasgeschäft». Im Berichtsjahr hat OpenEP zudem strukturierte Produkte in das Angebot aufgenommen. Diese bieten den Kunden zusätzliche Flexibilität und Möglichkeiten.

Darüber hinaus betreibt OpenEP eine konsequente Kostenkontrolle und verfügt über zehn motivierte Mitarbeitende, die für die Kunden die bestmöglichen Konditionen bei der Gasbeschaffung erzielen. Das Unternehmen legt auch aus diesem Grund grossen Wert auf die Zufriedenheit am Arbeitsplatz. Eine erfreuliche Bestätigung dieser Bemühungen sind die positiven Rückmeldungen auf die Zufriedenheitsumfrage im Team. Die Mitarbeitenden bestärken darin insbesondere ihre Motivation, gemeinsam an der Weiterentwicklung von Kundenlösungen zu arbeiten.

Stabiler Geschäftsgang für 2019/2020 erwartet

Diese Haltung deckt sich mit der Unternehmensphilosophie von OpenEP, bei der die effiziente Beschaffung im Vordergrund steht. Da das Unternehmen nicht profit- sondern leistungsorientiert auf die Bedürfnisse der Kunden ausgerichtet ist, fliesst der erwirtschaftete Gewinn in den Ausbau des Angebots. Ziel im laufenden Jahr ist es, die Führungsrolle als Plattform in der Gasbeschaffung weiter zu unterstreichen.

Von grosser Bedeutung bleibt dabei die Digitalisierungsstrategie. In der zurückliegenden Berichtsperiode investierte das Unternehmen insbesondere in die IT der Gasbewirtschaftung, die das Fundament für die Zukunft bildet. Auch im laufenden Geschäftsjahr bleibt die weitere Automatisierung der Tätigkeiten und Prozesse richtungsweisend. Ein Instrument, das den Kunden neu zur Verfügung stehen wird, ist das Online-Portfoliomanagement. Für 2019/2020 rechnet OpenEP mit stabilen Erlösen und einem Jahresgewinn auf Vorjahreswert.

GV bestätigt Verwaltungsrat

Mit ausschlaggebend für ein erfolgreiches nächstes Kapitel in der Firmengeschichte ist die strategische Unternehmensführung. An der zurückliegenden Generalversammlung im März 2019 hatten die Anwesenden Jörg Wild als Vorsitzenden sowie Peter Dietiker als neues Mitglied gewählt. Im zweiten Amtsjahr 2019/2020 werden sie gemeinsam mit den weiteren Mitgliedern des VR insbesondere mit den Auswirkungen der zentralen Trends in der Gasbranche beschäftigt sein. «Neben der Digitalisierung und dem Ausbau des Geschäfts mit erneuerbaren Gasen ist die zunehmende Marktöffnung eine bedeutende Entwicklung», sagt Jörg Wild. «Sie wird dazu führen, dass mehr Teilnehmer und damit auch mehr Kunden auf den Markt gelangen. Wir sind darauf vorbereitet und haben die Unternehmensstrategie entsprechend ausgerichtet.»

Die Ziele und Herausforderungen im laufenden Jahr geht OpenEP mit unveränderter personeller Aufstellung im Verwaltungsrat an. Im Rahmen der fünften ordentlichen Generalversammlung vom Freitag, dem 13. März 2020 in Baden haben die Stimmberechtigten sowohl die Zusammensetzung des Gremiums bestätigt als auch die Jahresrechnung genehmigt. Zu den weiteren Traktanden haben sie ebenfalls ihre Zustimmung erteilt.

Kontakt:

Rudolf Summermatter, CEO Open Energy Platform AG | Beckenhofstrasse 6 | 8006 Zürich
Telefon +41 44 733 62 00 | E-Mail: info@openep.ch

Die Open Energy Platform AG ist führend in Energiebewirtschaftung und -lieferungen im Schweizer Gasmarkt und befindet sich zu 100% im Besitz schweizerischer Energieversorgungsunternehmen (EVU). Zu den Kernaktivitäten gehören die Beschaffung von Gas, damit verwandte Produkte sowie die Erbringung der zugehörigen Dienstleistungen. Die Aktivitäten im Handels- und Transportmanagement erfolgen in verschiedenen Ländern Europas. Im Vertriebsgeschäft arbeitet OpenEP primär mit EVU aus der Schweiz zusammen. Im Handel werden Geschäftsbeziehungen zu mehreren Dutzend international tätigen Partnern gepflegt. Dazu bewirtschaftet die OpenEP Bilanzgruppen in mehreren Bilanzzonen. Die Unternehmung besteht aus 11 ausgewiesenen Spezialistinnen und Spezialisten. Die Beschaffung stellt sie zu attraktiven Konditionen im 24/7-Betrieb sicher.

OpenEP ist Mitglied im Verein Provisiogas, der im Auftrag der schweizerischen Landesregierung Aufgaben betreffend Pflichtlagerhaltung von Erdgas im Sinne des Bundesgesetzes über die wirtschaftliche Landesversorgung wahrnimmt.

Qualitätsmanagementsystem nach ISO 9001